

ESTADOS

ARTESANÍA EN RIESGO A26



ROSELIA CHACA, EL UNIVERSAL

DESTINOS

UN VIAJE MEMORABLE

Déjate maravillar por Chiapas, sus cascadas torrenciales, cañones y lagunas mágicas que cambian de color. **J1**



METRÓPOLI



CARLOS MEJIA, EL UNIVERSAL

BLUE, PERRITA ANTIBOMBAS

La labrador forma parte de la unidad canina de la SSC para la detección de explosivos. **A22**

CONFABULARIO

CONTRASTES EN EL ISLAM

Bernard-Henri Lévy retrata al ejército kurdo en un documental.

CONFABULARIO



DIF no sabe cuántos niños tiene ni dónde

- Sólo 9 de 32 estados han dado información sobre casas hogar
- Opacidad pone en riesgo a los infantes en resguardo: **UNICEF**

IVÁN CRUZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) no sabe cuántos niños habitan en los Centros de Asistencia Social (CAS) del país, conocidos como casas hogar, ni tampoco cuántas de éstas operan en las entidades.

Comunicación Social de la institución a nivel nacional aseguró que ello se debe a que algunos DIF estatales son manejados por gobiernos locales, los cuales —a su vez— carecen de un censo.

La titular del instituto en la Ciudad de México, Esthela Damián, señaló que tampoco saben cuántos menores tienen, pero que ya se trabaja en un registro.

En 2015, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) había registrado a 33 mil menores viviendo bajo el esquema de Cuidado Residencial en casas hogar, pero en el conteo que el DIF nacional ha hecho hasta julio de este año, apenas han registrado a 2 mil 227 personas habitando 95 CAS en nueve estados.

De las otras 23 entidades aún no se tiene información.

Dora Giusti, jefa de Protección del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en México, explicó que la falta de datos claros se debe a que no hay lineamientos homologados entre el DIF nacional y

33 MIL

MENORES había en casas hogar hasta 2015, según censo del Inegi.

“La mayoría de los niños que están en un CAS no son huérfanos (...) Fueron separados de su familia por violencia o negligencia”

DORA GIUSTI
Jefa de Protección de UNICEF México

sus similares estatales. Consideró que el desconocimiento del tema daña a los infantes que viven en las casas hogar, ya que los pone en riesgo de ser víctimas tanto de delitos como de abusos.

El caos burocrático se refleja, a su vez, en la dificultad de adoptar niños en México. El proceso puede tardar años porque la mayoría de los menores vienen de hogares violentos o de padres criminales, a quienes no se les puede despojar de la patria potestad sin un largo juicio previo.

NACIÓN A6



DESPIDEN A CINCO POLICÍAS EMBOSCADOS



EDWIN HERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL

Oaxaca, Oax.— Entre el dolor y la indignación, familiares y miembros de la Policía Estatal homenajearon a los cinco elementos de la corporación asesinados el viernes durante una emboscada en San Vicente Coatlán, municipio de los Valles Centrales. Agentes denunciaron inseguridad y la falta de condiciones dignas para desempeñar su oficio. **A24**

ONU persuade a hombres para que dejen de acosar

- Implementa campaña contra el hostigamiento sexual en tres ciudades

TERESA MORENO
—nacion@eluniversal.com.mx

La Organización de las Naciones Unidas para las Mujeres (ONU-Mujeres) busca persuadir a los hombres mexicanos para que dejen de acosar en el transporte público y erradiquen otros tipos de violencia de género.

A través de la campaña Dejenos de Hacerlo, la organización pretende que ese sector de la población reconozca que, en algún

“En el transporte público se dan los mayores índices de violencia sexual y es donde están más normalizados”

BELÉN SANZ LUQUE
Representante de ONU-Mujeres

momento, pudo haber sido perpetrador de hostigamiento sexual y decida cambiar esa conducta.

Belén Sanz Luque, representante de ONU-Mujeres, alertó que siete de cada 10 mujeres en el país han sido víctimas de alguna forma de violencia.

El proyecto, que también se ha implementado en otros países, está dirigido a hombres de 18 a 35 años que usan el transporte público en Monterrey, Guadalajara y la Ciudad de México.

Consideró que en ese rango de edad aún se puede cambiar la idea de lo que es ser macho.

NACIÓN A4

Muere uno de cada 10 enfermos de influenza

- Falta de interés en vacunarse y mitos sobre la afección, algunas de las causas

PERLA MIRANDA
—nacion@eluniversal.com.mx

En México fallece uno de cada 10 enfermos de influenza, situación asociada a la falta de vacunación entre la población.

Durante la temporada invernal 2018-2019 se reportaron 7 mil 210 contagios y 838 fallecimientos por el virus, de los cuales, 93% fue por no recibir la dosis contra la enfermedad.

Especialistas consultados por

EL UNIVERSAL afirmaron que, a 10 años de la pandemia de 2009, los ciudadanos aún creen que el padecimiento es un invento del gobierno o lo confunden con un resfriado común, por lo que se retrasan el diagnóstico y la atención oportuna.

José Arturo Martínez Orozco, coordinador de Infectología y Microbiología Clínica del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), aseguró que las personas no tienen interés en vacunarse porque no asocian una gripe con la muerte; por eso, dijo, no van al médico hasta que realmente se sienten muy mal o ya no pueden respirar.

NACIÓN A8

Normalistas dan clases en EU y ganan 6 veces más

ANTONIO HERNÁNDEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

Normalistas han optado por renunciar a la plaza a la que tienen derecho en México para enseñar a niños de escuelas públicas en Estados Unidos. El sueldo al que aspiran es de hasta 60 mil dólares al año, menos impuestos, es decir, 65 mil pesos al mes, cifra que contrasta con los 11 mil pesos que gana en el país un egresado de la Normal Superior.

CARTERA A27



IVÁN CRUZ, EL UNIVERSAL

Bibiana y Juan iniciaron en 2017 el proceso para adoptar a Emilia; sin embargo, él murió antes de que el DIF capitalino les diera una respuesta.

OPINIÓN

NACIÓN	
Gaby Vargas	A7
Lorenzo Meyer	A10
Jean Meyer	A12
Emilio Lezama	A12
Sara Sefchovich	A12
Nelson Vargas	A13

Arnoldo Kraus	A13
Mauricio Farah	A13
Francisco Valdés	A13

ESPECTÁCULOS	
Luis Magaña	C4



Roberto Rock

“Romero Deschamps sigue mandando en el sindicato de Pemex sobre el interino Manuel Limón Hernández, así como ante el Comité Ejecutivo”. **NACIÓN A5**

EL TIEMPO

	MÁX	MÍN	
CDMX	21	11	Soleado
Guadalajara	27	14	Soleado
Monterrey	21	12	Soleado